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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOQUIM 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS 

 

 

RELATÓRIO 

Audiência Pública LDO e LOA 2020. 

DAS CONSIDERAÇÕES INICIAIS 

Aos doze dias do mês de abril do ano de 2019, as 16h, na Associação Comunitária do 

Povoado Cabeça Dantas, CEP 49360-000, Boquim/SE, aconteceu a Audiência Pública para 

discussão dos Projetos de Lei de Diretrizes Orçamentárias - LDO para o exercício de 2020 e do 

Orçamento Anual - LOA para o exercício de 2020. 

DA BASE LEGAL 

· Princípio da Publicidade previsto no art. 37 da Constituição Federal de 1988; 

· Inciso I, do § 1º do art. 48, da Lei de Responsabilidade Fiscal – LRF; 

· Legislação infraconstitucional e correlatas. 

DA DIVULGAÇÃO 

A Prefeitura Municipal efetuou divulgação no quadro de avisos do ente, em carro de som, 

nas redes sociais (facebook, instagram e watsapp), na página oficial na internet da Prefeitura de 

Boquim, bem como encaminhou convites, via Ofício, para os secretários municipais, gerentes de 

agências bancárias, comerciantes, associações de moradores, sindicatos de servidores, pastores, 

padres, colégios particulares, EMDAGRO, radialistas, vereadores, promotor de justiça, juiz de 

direito, delegacia de polícia, cartório eleitoral, CRAS, CREAS, Conselho Tutelar e CDL – Câmara 

de Dirigentes Lojistas 

DA REALIZAÇÃO 

Iniciando a Audiência Pública, a mestre de cerimônia convidou todos os presentes para a 

abertura dos trabalhos registrando as presenças das autoridades e convidando para composição da 

mesa  o prefeito Eraldo de Andrade Santos; o vice-prefeito José Francisco de Almeida; o vereador 

do município, Fernando Vitorio dos Santos; o secretário municipal de Administração e Finanças, 

José Paulo Bispo Dórea dos Santos; o secretário municipal de Educação, Cultura, Esporte, Lazer e 

Turismo, Jonas Menezes Vidal; o secretário municipal de Obras, Urbanismo e Serviços de Utilidade 

Pública, José Raimundo Neves de Santana; o controlador do município, Carlos Eduardo Ávila de 

Oliveira; o assessor parlamentar, Gefferson Trindade Barbosa de Farias. 
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O Secretário Municipal de Administração e Finanças, convidado a discorrer acerca da 

Audiência, enfatizou que a Audiência Pública é o momento em que o Poder Público convida a 

população para ouvi-la “é através da audiência que a população exerce o controle social solicitando 

da gestão pública as demandas mais urgentes além de que a gestão exerce o princípio da 

publicidade previsto na Constituição Federal”, pontuou Paulo.  

O prefeito Eraldo de Andrade, que estava em Brasília desde o início da semana buscando 

recursos e melhorias para os buquinenses, ressaltou que "gostaria que nessas audiências as pessoas 

participassem mais para poder dar sua opinião na elaboração do orçamento, estamos aqui para ouvir 

o que vocês precisam para, dentro das possibilidades, incluir como prioridade", enfatizou. 

O vice-prefeito, em sua fala, demonstrou que o Município de outrora já não tem a mesma 

capacidade de sobrevivência financeira "hoje Boquim vive sustentado através do poder público, 

bolsa família, mão amiga, entre outros, mas não tenham dúvidas que os esforços estão sendo 

empreendidos para dar melhores condições ao povo de Boquim", disse. 

Após os discursos, a mesa foi desfeita para o início das atividades sob a condução do 

controlador do Município Carlos Eduardo Ávila de Oliveira. 

O controlador falou sobre a origem dos recursos públicos, explanou acerca dos instrumentos 

de planejamento (LDO e LOA), ressaltou que a maior receita de Boquim é o FPM – Fundo de 

Participação dos Municípios e fez comparativo entre o orçamento familiar e o governamental de 

forma didática aos presentes. 

Ressaltou a importância e objetivo da audiência pública e informou que os formulários que 

foram distribuídos para cada pessoa deveriam ser preenchidos com as demandas que todos 

achassem necessárias às incorporações nos planos caso não desejasse expor verbalmente durante a 

audiência. 

DAS DEMANDAS 

Foi aberto o microfone para a comunidade do Povoado, o primeiro a fazer uso da palavra foi 

o vereador Fernando Vitorio que pontou todas as suas indicações na Câmara de Vereadores do 

Município: Academia popular para a comunidade da Cabeça Dantas, Quadra Poliesportiva, Pediatra 

na Unidade Básica de Saúde do Povoado uma vez na semana, Horta medicinal no Colégio, 

Calçamento que liga a Rodovia ao Calitende, Calçamento do Conjunto Senhor do Bonfim e 
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Conjunto José Vitório, Água na Comunidade (já possui um poço no José Vitório), Poço Artesiano 

no Calitende, Segurança Pública/Posto da Polícia Comunitária. 

Após a fala do Vereador Fernando de Beca o secretário municipal de Educação, Cultura, 

Esporte, Lazer e Turismo, Jonas Menezes Vidal fez uso da palavra para de pronto já informar que 

iria analisar a situação do ônibus para pegar os alunos do Calitende, ressaltando que essa situação é 

de interesse nosso. Enfatizou que “nos anos de 2016 a 2017 houve uma queda nos recursos de 

aproximadamente 100 (cem) mil reais e tivemos aumento em tudo (ônibus, carros, ambulâncias)”;  

O secretário Jonas Menezes Vidal disse que o Prefeito Eraldo vem dando saltos de maneira 

continua e constante, assumindo compromissos históricos, sendo um deles o piso salarial dos 

professores municipais. O município de Boquim também assumiu o transporte dos universitários 

desde 2017; O Secretário destacou que é interessante a questão da horta, vamos levar a ideia para 

debater na secretaria, precisamos da somação e boa ação de todos. Estamos aqui, prontos para ouvir 

e resolver as situações de vocês e agradeceu a presença de todos.  

Logo após o Prefeito Municipal Eraldo de Andrade fez uso da palavra, disse que ouviu 

atentamente todas as cobranças do vereador e dos moradores do Povoado, o Prefeito pontuou de 

forma direta o avanço da comunidade com: “A inauguração do Posto de Saúde, todas as quartas tem 

dentista no Posto, após a consulta o cidadão já sai sabendo qual o dia irá realizar seus exames, 

houve melhoramento na Iluminação Pública, reforma do Colégio Municipal Josefina Nogueira 

Soares, transporte segunda, terça e quinta para a cidade de Aracaju passando por Olhos D’ Água e 

Miguel dos Anjos sendo que a marcação é no próprio Povoado, retroescavadeira para revitalizar a 

Fonte do Macaco, funcionário exclusivo no cemitério, poço no Conjunto José Vitório, a realização 

em 02 anos seguidos da Copa “Dilson Santos de Oliveira”, distribuição de carro pipa semanalmente 

e anunciou a licitação do Calçamento do Conjunto José Vitório e a 1 etapa do calçamento do 

Calitende 600 metros, encanação na Rua da casa de Dona Cele e construção de uma Quadra. Hoje 

possui três ambulâncias no Município” o Prefeito ressaltou que aquele era o momento das pessoas 

participarem, reivindicarem, afirmou que as coisas vão melhorar e agradeceu a todos.  

Após a fala do Prefeito o vice-prefeito, José Francisco de Almeida, quebrou o protocolo para 

falar da preocupação com a desmobilização da comunidade, que as pessoas passaram a não 

valorizar o associativismo, as associações, sindicatos, nós não estamos mais vivendo naquela época 

que o governador e o prefeito decidia tudo, não consultava a comunidade, fazia o que achava que 

era necessidade, só que os tempos mudaram. Algumas pessoas por má fé fazem comparações com o 
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Boquim de 20, 30 anos atrás e por desconhecimento não sabem que as fontes de renda do município 

diminuíram. Ressaltou que a participação deve ser maior e agradeceu a presença dos que ali 

estiveram.    

Franqueada a palavra para os presentes, as reivindicações/pedidos foram surgindo, verbal e 

de forma escrita, as quais culminaram conforme abaixo: 

· Academia Popular; 

· Quadra Poliesportiva; 

· Pediatra na Unidade Básica de Saúde; 

· Horta no Colégio Josefina Nogueira Soares; 

· Calçamento que liga a Rodovia; 

· Calçamento do Senhor do Bonfim; 

· Calçamento do Conjunto José Vitório; 

· Melhoramento na água da comunidade; 

· Segurança Pública no povoado; 

· Ortopedista; 

· Transporte para as crianças do Calidente que estudam no Colégio Josefina;  

DO RESULTADO 

A audiência contou com um público de 26 pessoas, conforme lista de presença e registrada 

por fotos. 

Todo material que ratifica este relatório encontra-se em anexo. 

É o relatório. 

Boquim/SE, 12 de abril de 2019. 

 

 

José Paulo Bispo Dórea dos Santos 

Secretário Municipal de Administração e Finanças 

Relator 

 


